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本日のプログラム

次回の予定プログラム

１．青少年奉仕委員会　本間寛菜委員長より
　　委員会開催のお知らせ

［委員会報告］

2023年10月3日（火）　第2438回　例会

●10月は経済と地域社会発展月間・米山月間です。

室蘭北ロータリークラブ
室蘭岳

2023～2024年度　国際ロータリーテーマ

CREATE HOPE in the WORLD
「世界に希望を生み出そう」
2023～2024年度 ＲＩ会長　ゴードン R. マッキナリー

米山記念奨学生　　　　　　　　　　　　　　
アニス・ジャズワニ・キスティナ・ビンティ・ヒシャム 様

プログラム委員会

地区米山記念奨学会・学友委員会　　　
委員長　入井　浩樹 様（滝川ＲＣ）

プログラム委員会

卓話「マレーシアと日本での生活」

※本日18：30よりクラブ協議会を開催致します。

会
　
報

卓話「米山記念奨学事業と危機管理」

和食ランチ（茸炊き込みご飯、肉うどん、
香の物、小鉢、甘味）

洋食ランチ（南瓜サラダ、栗のクリーム
スープ、ビーフシチュー、バゲット、バター、
デザート）

※10/10（火）は休会となります。

※例会終了後、定例理事会を開催致します。

前回までの例会の報告

第2437回（9月26日）例会記録
本日のゲスト
室蘭市立旭ヶ丘小学校
 校長　清水　　卓 様
2020ー2021年度バストガバナー
（札幌手稲ＲＣ） 福井　敬悟 様
地区国際奉仕・ＶＴＴ委員長
（札幌手稲ＲＣ） 高張　秀人 様
米山記念奨学生
アニス・ジャズワニ・キスティナ・ビンティ・ヒシャム 様

１．室蘭市立旭ヶ丘小学校　清水卓校長へ、室
蘭北ロータリー文庫図書寄贈目録の贈呈を
致しました。

［会長報告］

出席報告
会員数
出席免除者数
出席義務者数

49名
０名
49名

出席者数
欠席者数
出席率

25名
24名

51.02％



　2020-2021年度ガバナーを務めました福井敬悟
です。本日は、『変化から進化、そして真価へ』と題
してお話しさせていただきます。
　コロナ禍で例会がままならなかった後遺症で
しょうか。どこのクラブも、例会出席率が非常に落
ちています。
　私どものクラブも50％台が続いています。
　ロータリーの出席率の大切さを話すにあたり、
まずは、AIを使ってみます。
　①ロータリーの出席率を上げるには？
　②出席率の重要性
　③メンバーのモチベーションを高める。
　④プロジェクトに魅力を持たせる。
　⑤イベントを企画する。
　⑥メンバーのモチベーションを高めることや、
　　イベントの企画・実施など、様々なアプローチ
　　があります。と答えが帰って来ます。
　まとめとして、最も重要なのはコミュニケーショ
ン（親睦）、例会です。
　メンバー同士のコミュニケーションを密にし、情
報の共有を行うことで、出席率を上げることがで
きます。また、出席率を上げるためには、クラブ全
体での意識改革が必要です。
　出席率がクラブの成功に直結することを理解し、
その重要性を再認識することが大切です。そして、
そのためには、クラブ全体での協力が必要です。
　室蘭北RCの素晴らしい取り組みはFBで確認し
ています。
　我がクラブもそうですが、何か今まで我々が描
いているロータリーの姿ではないのでは？
　そんな思いで本日の卓話を進めます。
　ロータリーの変化ですが、やはり３年に一度行わ
れる規定審議会の決定事項が大きく影響しています。
　規定審議会とは
　・国際ロータリーの立法機関
　・国際ロータリーの組織規定を改正する権限
　・3年に一度開催
　・決議審議会は毎年、ネットで開催
となっています。
　やはり大きく変化したのは2016年、19年規定審
議会でしょう。2016年規定審議会で戦略計画が叫
ばれたあたりから、RI理事会の決定、規定審議会
の審議・採択内容、それら全般にわたる新設、変更、
削除と国際ロータリーの目まぐるしい変化を感じ
ます。
　根底には、会員の減少 それも先進地域での減少
が起因しているのでしょう。

　2016年規定審議会の最大のトピックは、「柔軟
性」の導入です。
・例会と出席に柔軟性を認める件　
・会員身分に柔軟性を認める件
　2019年規定審議会の最大のトピックは
１．会員や出席がより柔軟になった
　・クラブの職業分類の制限を廃止
　・欠席のメークアップ期間が年度内に拡大
２．ローターアクトクラブのＲＩ加盟
　これはロータリーの変革性（Innovation）、柔
軟性（Flexibility）そして多様性（Diversity）を意
味します。
　国際協議会からみてみましょう。
　イノベーション、つまり変革、革新。そしてフレキ
シビリティ、いわゆる柔軟性が必要である、より強
くDisruptiveデイスラプティブ（破壊的）Innova-
tionを訴えました。破壊的イノベーションのローエ
ンド型で成功した企業は、ダイソー、ユニクロ、ニ
トリ、アイリスオーヤマなどそして新市場型破壊的
イノベーションの事例としては、古くはフォードの
自動車、ソニーのウォークマン、NTTドコモのiモー
ド、AppleのiPhoneなどがあります。
　2020年国際協議会でホルガークナークRI会長
は「ロータリーは変わらなければなりません。古き
良きロータリーでなくなったと言う仲間がいたとし
ても、変わらなければならないのです。」とポー
ル・ハリスも申しております。

1949年生まれ。
1972年　日本大学経済学部卒業
　　　　　中央物産株式会社入社
1975年　富久居産業株式会社入社
1977年　常務取締役就任
2000年10月、代表取締役社長就任

【ロータリー歴】
　1985年3月23日　札幌手稲ロータリークラブ入会
　2006ー2007年度　会長
　2010ー2011年度　第4グループガバナー補佐
　2015ー2016年度　出席100％30年表彰者
　2017ー2018年度　財団奨学金委員会副委員長
　2020ー2021年度　ガバナー
　2021ー2023年度　第1地域ロータリーコーディネーター補佐

　ロータリー財団メジャードナー（レベル3）
　米山功労者メジャードナー

2020－2021年度　　　　　　　　
パストガバナー　福井　敬悟 様

プログラム委員会

卓話「ロータリーの変化」

前回例会のプログラム 　「この世の中は常に変遷する。我々は変遷す
る世界と共に、変遷する用意がなければならな
い。　ロータリーの物語は幾度も、幾度も書き
替えなければならないであろう。」
　また、変化は脅威でなく、チャンスとして捉え
なければならない。変化を探し、本物の変化を見
分け、それらを意味あるものとして利用しなけれ
ばなりません。
　Flexibility   柔軟性とは？
　Flex「曲げる」とAble「できる」の造語で変化
に対して順応性・柔軟性があることを示します。

DEIロータリーの多様性、公平さ、開放性の声明 
インクルージョン
　ロータリーは、持続可能な良い変化を生むた
めに、人びとが手を取り合って行動する世界を目
指すグローバルネットワークとして、多様性を重
んじ、公平で、開放的な文化を育む。
　多様性を認め合う社会へ　
　多様性を尊重する寛容さ
説明の様にロータリーは変化をしています。
しかし、ロータリーにおいては、時代や環境の多
様な変化に、柔軟かつ的確に対応した変革であ
り、ロータリーの本質や哲学は、何一つ変化して
はいません。あらゆるロータリー活動の主役は、
一つひとつのクラブであり、一人ひとりのロータ
リアンです。
インクルーシブなクラブ創りは、自分と違うもの
を大切にする、思いやりの心。自分と違うものを
受け入れる、柔軟な心 寛容な心、自分と違うも
のに学ぶ、謙虚な心が大切です。
　そして、会員一人ひとりが尊重されている居場
所があることが大事です。（帰属意識）
　あらゆるロータリーの活動は、親睦と奉仕が
絶妙に調和し、その積み重ねが私たちを最高の
人生に導いてくれます。
　まずはクラブの将来の姿をみんなで描き、その
実現のための例会や会員の在り方を自分たちで
決め、変化を恐れず、柔軟かつ多様な対応をして
いきましょう。
　室蘭北ロータリークラブの益々の発展をご祈
念申し上げます。
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交通安全啓発

ニコニコＢＯＸ
福井敬悟様（卓話をさせていただきます。よろしく
お願いします）
高張秀人様（よろしくお願いします）
宮本秀樹（交通安全啓発お疲れ様でした）
小野寺浩二（同好会ゴルフコンペ3位でした）
斉藤聡（皆さん木に登るときは足元に注意です）
岸田理（先日の交通安全啓発活動お疲れ様でした）
菅原正明（福井パストガバナー本日卓話ありがとう
ございました）
赤崎幸三（福井パストガバナー本日はありがとう
ございます）
内池秀光（福井パストガバナー貴重な卓話誠に
ありがとうございました）
徳永賢二（結婚記念日にあたり）
藤井徹也（福井パストガバナー卓話ありがとうございました）
川本康裕（福井パストガバナー卓話ありがとう
ございます）

各種記念日
誕生記念日　宮本　一章 会員　9月26日

結婚記念日　及川　　力 会員　9月19日

結婚記念日　猪俣　英二 会員　9月24日

結婚記念日　内池　孝年 会員　9月29日

創立記念日　千葉　大和 会員　9月24日
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　秋の交通安全週間にあたり、当クラブもアパ
ホテル前にて啓発活動を行いました。天候にも恵
まれ多くの会員にお集まりいただき旗振りや横
断幕での注意喚起により少しでも交通事故を減
らす一助になれたかと思いました。参加された会
員の皆様お忙しい中ありがとうございました。

社会奉仕委員会　　宮本朋行 委員長


